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Verbale assemblea Casag 
 
Il giorno 23 settembre 2024, alle ore 18.00, attraverso la piattaforma google-meet, si è riunita l’Assemblea 
dei soci della Casag per discutere e deliberare sul seguente Ordine del giorno: 

1. comunicazioni; 
2. approvazione verbale seduta precedente; 
3. iniziative in corso; 
4. nuove richieste di adesione da parte di società scientifiche: discussione; 
5. revisione statuto Casag: approvazione finale; 
6. varie ed eventuali. 
 
Sono presenti/assenti giustificati/assenti: 

  
Alle ore 18.00 il segretario CASAG, prof. Rolando Tarchi apre il collegamento; sono presenti, 

oltre al segretario, Virgilio D’Antonio, Patrizia De Pasquale, Angela Di Stasi, Riccardo Ferrante, Maurizio 
Logozzo, Giovanni Luchetti, Andrea Panzarola, Francesco Manganaro, Baldassare Pastore, Maurizio 
Ricci, Elisabetta Rosafio, Marco Pelissero, Sandro Staiano (dalle 18.07), Maria d’Arienzo (dalle 18.08), 
Giuliana Scognamiglio (dalle 18.10), Irene Canfora (dalle 18.26), Fabrizio Piraino (dalle 18.27), Filippo 
sartori (dalle 18.28), Michele Caianiello (dalle 18.39). 

Il Prof. Maurizio Ricci assume la presidenza della riunione e il Prof. Rolando Tarchi svolge le funzioni 
di segretario verbalizzante.   Constatata la presenza del numero legale il Presidente apre la riunione alle 
18.10.  
ACI - ASSOCIAZIONE CIVILISTI ITALIANI  Assente 
ADDE – ASSOCIAZIONE DEI DOCENTI DI DIRITTO DELL’ECONOMIA Prof. Filippo Sartori 
ADEC -ASSOCIAZIONE DEI DOCENTI UNIVERSITARI DELLA DISCIPLINA GIURIDICA DEL 
FENOMENO RELIGIOSO 

Prof.ssa Maria d’Arienzo 

AIC – ASSOCIAZIONE ITALIANA DEI COSTITUZIONALISTI Prof. Sandro Staiano 
AIDC - ASSOCIAZIONE ITALIANA DIRITTO COMPARATO Prof. Virgilio D’Antonio 
AIDINAT – ASSOCIAZIONE ITALIANA DI DIRITTO DELLA NAVIGAZIONE E DEI TRASPORTI Prof.ssa Elisabetta Rosafio 
AIDLASS – ASSOCIAZIONE ITALIANA DI DIRITTO DEL LAVORO E DELLA SICUREZZA SOCIALE Prof. Maurizio Ricci 
AIPDA – ASSOCIAZIONE ITALIANA PROFESSORI DI DIRITTO AMMINISTRATIVO Prof. Francesco Manganaro 
AIPDP – ASSOCIAZIONE ITALIANA DEI PROFESSORI DI DIRITTO PENALE Prof. Marco Pelisssero 
AIPSDT - ASSOCIAZIONE ITALIANA DEI PROFESSORE E DEGLI STUDIOSI DI DIRITTO TRIBUTARIO Prof. Maurizio Logozzo 
AISDIMM - ASSOCIAZIONE DEGLI STORICI DEL DIRITTO MEDIEVALE E MODERNO Prof. Riccardo Ferrante 
AISDUE – ASSOCIAZIONE ITALIANA STUDIOSI DI DIRITTO DELL’UNIONE EUROPEA Prof.ssa Patrizia De Pasquale 
AISPC – ASSOCIAZIONE ITALIANA FRA GLI STUDIOSI DEL PROCESSO CIVILE Prof. Andrea Panzarola 
ASPP – ASSOCIAZIONE TRA GLI STUDIOSI DEL PROCESSO PENALE “G.D. PISAPIA” Prof. Michele Caianiello 
CSDA – COMUNITA’ SIENTIFICA DI DIRITTO AGRARIO Prof.ssa Irene Canfora 
DPCE – DIRITTO PUBBLICO COMPARATO ED EUROPEO Prof. Rolando Tarchi 
ODC – ORIZZONTI DEL DIRITTO COMMERCIALE Prof.ssa Giuliana Scognamiglio 
SIDI - SOCIETA' ITALIANA DI DIRITTO INTERNAZIONALE E DI DIRITTO DELL'UNIONE EUROPEA Prof.ssa Angela Di Stasi 
SIFD – SOCIETA’ ITALIANA DI FILOSOFIA DEL DIRITTO Prof. Baldassare Pastore 
SISD – SOCIETA’ ITALIANA DI STORIA DEL DIRITTO Prof. Giovanni Luchetti 
UNIONE DEI PRIVATISTI Prof. Fabrizio Piraino 
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1. Comunicazioni.  
Il Presidente comunica che sta circolando l’informazione secondo la quale le commissioni ASN 
attualmente in carica dovrebbero essere prorogato per ulteriori quadrimestri nel 2025. 

 
2. Approvazione verbali sedute precedenti. 
Il Segretario, prof. Tarchi ha inviato, unitamente alla convocazione di questa assemblea, il verbale 
della riunione dell’8 luglio 2024. Il Presidente chiede ai presenti se hanno osservazioni da fare o 
richieste di modifica. In assenza di richieste, il verbale viene messo in votazione e approvato 
all’unanimità. 
 
3. Iniziative in corso 
Il Presidente comunica all’Assemblea che il seminario congiunto da organizzare con le associazioni 
di secondo livello dell’area 13 (prof. Iasevoli) e 14 (prof. Amoretti), di cui si era parlato nella 
precedente assemblea, in tema di “Valutazione della ricerca e impatto dell’intelligenza artificiale” è 
ormai a buon punto, essendo stato definito un programma di massima che dopo l’introduzione del 
prof. Ricci, prevede lo svolgimento di due tavole rotonde e le conclusioni affidate alla ministra 
dell’università prof.ssa Annamaria Bernini, al presidente di Anvur, prof. Antonio Uricchio e al 
Presidente CUN, prof. Paolo Pedone.  
Il Presidente comunica inoltre che sta procedendo la definizione del programma del seminario sui 
metodi per la didattica nei corsi di studio di Giurisprudenza, che si terrà presso l’Università di 
RomaTre il 16 dicembre p.v.  Recentemente Elisabetta Rosafio, in rappresentanza di CASAG è stata 
affiancata ad Antonio Carratta e Barbara Pozzo, già incaricati di curare l’iniziativa.  
L’assemblea prende atto delle comunicazioni del Presidente. 
 
4. Nuove richieste di adesione da parte di società scientifiche: discussione; 
Il Presidente ricorda che sono pendenti le richieste di adesione alla CASAG della Società italiana per 
la ricerca nel diritto comparato (SIRDCOMP) e dell’Associazione italiana di diritto romano (AIDR); 
che, tuttavia, nella bozza del nuovo statuto discusso nella riunione precedente e non ancora 
approvato vengono introdotte nuove regole per la disciplina di questa fattispecie. Per questo motivo 
viene proposto all’Assemblea di rinviare la trattazione del punto ad una prossima riunione. 
L’Assemblea approva all’unanimità la proposta del Presidente. 
 
5. Revisione statuto Casag: approvazione finale; 
Il Presidente ricorda che nella riunione di luglio erano state esaminate e discusse le proposte di 
revisione dello statuto elaborate dalla commissione istruttoria, ulteriormente incaricata di redigere 
un nuovo testo che tenesse conto delle modifiche proposte e approvate in Assemblea. Il Presidente 
invita quindi il segretario a condividere sullo schermo il testo dello statuto stesso. 
Si procede quindi alla lettura ed all’esame dei singoli articoli, che vengono tutti approvati 
dall’assemblea, con l’eccezione dell’art. 1, comma 3 relativo alle regole di ammissione di nuove 
associazioni, che viene in parte riformulato (il testo risultante è allegato al presente verbale – 
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Allegato 1). Dopo lunga discussione, alla quale intervengono tutti i presenti, viene stabilito di 
stralciare questa previsione dall’art. 3 e di inserirla, quale norma finale, nell’ultima previsione dello 
statuto. In particolare, l’Assemblea unanime conviene che la norma statutaria debba limitarsi a 
stabilire alcuni principi, rinviando ad una deliberazione dell’Assemblea le previsioni di dettaglio 
riguardo ai criteri di valutazione della rappresentatività delle associazioni richiedenti; che, inoltre, la 
compresenza di più associazioni rappresentative del medesimo gruppo/settore scientifico non 
possa alterare l’equilibrio esistente, ponendo la necessità di una ponderazione riguardo 
all’espressione del voto. Si conferisce quindi il mandato alla commissione istruttoria di riformulare 
la norma in questione tenendo conto delle indicazioni fornite dall’Assemblea.  

 
6. Varie ed eventuali: 
Nessuna questione viene proposta. 
 
Conclusa la trattazione dei punti all’odg la riunione termina alle h. 20.15. 
 
Il Presidente         Il Segretario 
Maurizio Ricci       Rolando Tarchi 
 

 
 


